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沧州大化股份有限公司  

投资者关系活动记录表  

 

投资者关系

活动类别  

  

特定对象调研         分析师会议  

媒体采访                 业绩说明会  

新闻发布会             路演活动  

现场参观              

其他    

参与单位名

称及人员姓

名  

沧州大化股份有限公司（简称“沧州大化”或“公司”）于

2025 年 5月 23日在上海证券交易所上证路演中心召开了公司

2024 年度暨 2025年第一季度业绩说明会。本次业绩说明会以视

频直播和网络文字互动形式召开，公司针对 2024年度暨 2025年

第一季度的经营业绩及发展情况与投资者进行互动交流和沟通，

在信息披露允许的范围内就投资者普遍关注的问题进行回答。 

参与单位及人员包括通过上证路演中心参与业绩说明会的广

大投资者。 

时间  2025 年 5 月 23 日  

地点 
公司四楼会议室 ，上海证券交易所上证路演中心（网址：

https://roadshow.sseinfo.com/）。 

公司接待人

员姓名 

董事长、总经理刘增先生，财务总监张志先生，董事会秘书刘晓

婧女士，独立董事霍巧红女士。 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

一、 主要内容： 

播放沧州大化董事长刘增先生致辞及公司宣传片；回复提前

征集的问题及网络文字互动问答。 

二、交流的主要问题及回复 

问题 1：公司本期盈利水平如何？ 

答:您好，面对严峻复杂的市场和行业形势，公司多措并举狠

抓卓越运营管理，认真落实提质增效方案，积极拓市扩销，做好

安全生产、经营优化与管理提升。受市场价格下滑影响，当期盈

利同比下滑，但总体保持盈利水平。谢谢您的关注。 



问题 2：你们行业本期整体业绩怎么样？你们跟其他公司比

如何？ 

答:您好，受市场价格下滑影响，当期盈利同比下滑，但与同

行业公司的同类产品相比，多数产品仍保持盈利。谢谢您的关

注。 

问题 3：行业以后的发展前景怎样？ 

答:您好，目前我司产品所处细分行业仍处于下行阶段，预计随着

国家加大宏观政策支持力度和市场需求的回升，行业前景将会好

转。谢谢您的关注。 

问题 4 ：公司之后的盈利有什么增长点？ 

答:您好，在目前化工品细分行业仍处于下行阶段的严峻形势下，

未来公司的盈利增长一方面靠苦练内功强化卓越运营，努力向管

理要效益；另一方面，我们积极关注行业技术发展和产品需求升

级，持续加大科技创新力度，进一步丰富特种 PC品种；此外，我

们加快推进规划期内的补短板项目、产业链延伸项目落地，积极

培育利润增长点。谢谢您的关注。 

问题 5：（1）目前 TDI 国内供大于求，价格下行压力大，传

统 PC 也是一样，请问公司目前在出海方面进展如何，有多少量

能够卖到海外? （2）高端 PC 得销售数据一直没有单独披露过，

请问后面半年报和年报能单独披露这方面数据吗，主要是销售额

和毛利指标 

答:您好，1、公司持续多年来一直积极利用国际国内两个市场实

现利润最大化，今年以来主力产品国内销售压力增大，我们加大

海外出口力度，除了传统 TDI 产品出口量同比扩大之外，又对

PC、双酚 A等主力产品也在积极拓展海外市场，总体出口量同比

环比均在增长。 2、公司严格按照相关法律法规和监管要求进行

信息披露。 谢谢您的关注。 

问题 6：请问贵司过去一年业务发展有哪些代表性亮点可以

简要讲一下吗？ 

答:您好，2024年，公司着力在原有产品提质增效、新产品

开发、高质量发展上下功夫，通过一系列“脱瓶颈”技术改造和

精细化管理，取得的成果主要有：1、共聚 PC方面，现已建成共

聚 PC 中小试平台，成功打造了集基础研究、工艺开发、工程化开

发、产品应用研究于一体的共聚实验室，2024年在实验室成功合

成硅含量在 20%左右、硅油反应率大于 90%的共聚硅 PC后，又实

现了 20%高硅含量共聚硅 PC 的量产，且产品在性能评估测试中表



现优异，性能可与国际知名厂家产品对标，可替代进口产品。随

着产品投产成功，公司有望在 PC领域继续扩大市场份额，提高经

济效益。2、改性 PC方面，公司围绕 PC在汽车领域的应用开展实

验研究，并取得了实质性进展，成功研究开发出车灯级专用料、

高黑亮 PC及黑透 PC三大产品。并通过持续的配方优化、严格的

质量把控以及对客户需求的精准把握，在提升产品性能的同时，

拓宽了产品应用领域，尤其是在汽车零部件上实现了突破，为企

业进一步增强市场竞争力和深化行业合作奠定了坚实基础。3、针

对 TDI 新技术和下游功能性聚氨酯产品进行研发，在聚氨酯胶粘

剂、水性油墨、聚氨酯泡沫材料等方面均有涉猎。4、随着持续多

年研发投入积累，公司产品质量已大幅提升，2024年获得专利授

权九项。5、2024年获得 PC 产品欧盟 REACH认证，打通了出口流

程，实现首单出口，与海外客户确定了长期合作关系。谢谢您的

关注。 

问题 7：中化集团提到过在 26 年以前解决沧州大化和鲁西化

工得同业竞争问题，目前距离承诺解决时间很近了，请问有具体

举措吗？ 

答:您好，公司实际控制人正在组织下属上市公司按计划推进

解决同业竞争问题。谢谢您的关注。 

问题 8：麻烦您介一下高端 PC 销售情况。5万吨 PC技改项

目计划何时竣工？ 

答:您好，公司的共聚硅 PC和溴化 PC已形成较稳定的销售渠道，

且每年继续保持增长态势；20%高硅含量的 PC也已实现了量产，

产品性能表现优异，下游客户反馈良好，当前正在逐步拓展市

场、提高市场占有率。5万吨 PC技改项目正按既定计划稳步推

进，预计年内建成投产。谢谢您的关注。 

 

附件清单

（如有）  

无  

日期  2025 年 5 月 23日  

 

  


